

N° du film : 259346

Version : 2

2005-10-12

Entente/contrat :

Thumbsucker

GENRE : Comédie dramatique

RÉSUMÉ :

Justin, un étudiant de 17 ans fragile, sans amis, tente de trouver une solution à ses problèmes en consultant son professeur de littérature et son dentiste. Ce dernier tente l'hypnose pour aider Justin à se défaire de l'habitude de sucer son pouce, ce qui réussit. Mais Justin est assailli par un sentiment de vide. À la suite d'une crise, il est diagnostiqué hyperactif. Justin est prêt à tout pour régler son mal-être. La prise d'un médicament de type Ritalin lui donne une soudaine confiance en lui. Il prend plaisir à parler en public, devient ami avec des filles, mène une vie sociale active. Grisé de succès, il souhaite s'orienter vers la carrière de journaliste, mais son professeur trouve que Justin est devenu arrogant et robotique. Justin, alarmé, abandonne le médicament et parvient à formuler quelques demandes sensibles auprès de son père, lequel n'arrive pas à parler de ses émotions. Justin prend de la drogue, tente de se rapprocher de Rebecca, une fille de sa classe qui le considère simplement comme un ami. Pour Justin, ses parents sont un mystère ambulante. Il s'imagine que sa mère a une aventure avec un acteur de la clinique de désintoxication où elle travaille. Peu de temps après, il apprend avec joie qu'il s'agit plutôt d'une relation d'aide. Entre-temps, il demande à Rebecca de l'initier sexuellement, ce qu'elle fait, mais la jeune fille s'effraie lorsque Justin parle de sentiments. Elle le trouve trop sérieux. La chose ébranle Justin qui se décide à voler de ses propres ailes. À la surprise générale, il apprend à sa famille qu'il est accepté en arts dans une université éloignée.

MOTIFS :

D'une psychologie fine, le film traite du difficile passage d'un adolescent hyperactif vers l'âge adulte tout en décrivant les petits malaises psychologiques qui assaillent les parents et les amis. Interprété avec conviction – l'acteur Lou Pucci a gagné les prix d'interprétation masculine des festivals de Berlin et de Sundance – le film témoigne, plus largement, des problèmes vécus par tous les adolescents, tels la difficulté de communication dans la famille, les premiers contacts sexuels, la drogue, le difficile choix d'une carrière et la quête d'autonomie. Une scène d'initiation sexuelle, une scène-choc d'extraction de drogue et l'usage de drogues risquent de perturber les moins de 13 ans.

CLASSEMENT : 13 ans et plus

INDICATION (S) : -

27 octobre 2005

Service du classement des films

FR